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Aos (07) sete dias de agosto de 2019 nas dependências da Secretaria Municipal de Saúde, situada na Rua
119 A nº 134 – Centro de Itapema deu-se início a reunião ordinária do Conselho Municipal de Saúde de
Itapema. A Sra. Maria Lilia fez abertura agradeceu a presença de todos, registra em especial a presença de
assessores de vereadores, Sr. Yagan, Sr. Fabrício, agradece em especial a presença dos representantes do
núcleo de farmácias da ACITA, do presidente da AMME, Associação de Moradores da Meia Praia e do
CONSEG - Conselho de Segurança de Itapema. Informa que a pauta é o planifica. Passa-se a leitura da Ata
239, aprovada por todos. Passa a fala a Sra Deyse, diretora da Atenção Básica, que vai apresentar o
PLANIFICA SUS, e sua implantação pelo gestor federal, como projeto pedagógico de planejamento das
ações no SUS. Faz uma introdução com resgate histórico de planejamento do projeto planifica, que
independe de projeto partidário, e teve inicio no conselho nacional de secretários de saúde, e que está gestão
do governo federal, efetivou um convênio com o Hospital Israelita Albert Einsten, e iniciou-se as
capacitações por regiões de saúde. Aqui em Itapema, a Sra. Deyse é a Tutora que está participando da
capacitação continuada da equipe do hospital Albert Einsten e forma facilitadores,que também recebe
capacitação EAD, para efetivarem os workshop, sendo 5 facilitadores aqui em Itapema. Distribui para
visualização o material do primeiro workshop e foi informado que este material está disponível para
visualização na internet, pesquisando sobre planifica SUS, no Albert Einsten. Que foi determinada uma
região de saúde, em cada estado, e como sobrou de um estado que não conseguiu organizar e sobrou uma
vaga para os estados, e Santa Catarina solicitou está vaga que foi destinada aqui para região do Foz do vale
Itajai. Informa que como funciona o projeto existem ciclos destas capacitações, que ocorrerão 6 encontros
até dezembro de 2020, sendo sempre dois dias 50% da equipe em uma dia e a outra metade no outro para
não paralisar os serviços. Todos os profissionais participam, médicos, agentes comunitários, enfermeiros,
profissionais da atenção especializada, com objetivo de fortalecer o atendimento em redes e da atenção
primária em saúde. Segundo a metodologia desenvolvida, o município tem que se organizar com fluxos,
protocolos e estratégias, para que a atenção básica, consiga resolver até 90% da demanda. Um dos tópicos, é
focar as prioridades, e que o Estado tem que atender as necessidades do cidadão e não a preferência do
paciente. Que tem que se inverter a lógica do paciente solicitar que seja atendido por um cardiologista, mas
que o médico de referência da unidade básica, diante de atendimento e avaliação de real necessidade do
atendimento, se realmente é necessário ser avaliado por um médico especialista, e somente em necessidade
de risco alto, e descompensada. Fala que a linha a ser trabalhada, diante de análise de perfil epidemiológico
é com relação a dois problemas da região, a morte materno-infantil, que diante do numero de partos o índice
é alto na região. Não é o caso de Itapema, pois estamos a 5 (cinco) anos sem registro de morte de mães,
porém ainda temos crianças morrendo, em decorrência do parto, de problemas de saúde. Que não nasce nem
600 crianças por ano, é um número baixo, contando números gerais, nascimentos na rede pública e privada,
e que residem em Itapema o registro consta aqui, o indicador é nosso. Explica que existe todos os
indicadores com o setor de epidemiologia, pois todos os óbitos, devem ser obrigatoriamente investigados, se
foi por problemas no parto, pós parto, problemas no pré-natal ou má formações que são incompatíveis da
vida. Explica que nossa referência pela rede cegonha é o Hospital Ruth Cardoso, que recebe pelos
atendimentos, e deve atender da mesma forma nossas gestantes como a gestantes da cidade de Balneário
Camboriú. Ressalta que temos em média 300 partos por ano que são pelo SUS, o restante é por convênio ou
particular, e não tem como manter uma maternidade aberta durante 365 dias com equipe inteira a disposição,
para se ter ou não um parto por dia, ou dois ou 3 por semana, o custo de manutenção é altíssimo, e por isso
que existe a pactuação da rede cegonha, o estado ou municipio não vai ter uma maternidade em cada cidade
só por vontade dos munícipes, tem que se estudar os critérios de atendimento, manutenção.E que todos os
municípios da região da AMFRI estão fazendo a implantação do PLANIFICA SUS, e buscando alinhar a
linhas de atendimento, dentro da especificidade de cada região, e que a linha de conversa é muito boa na
região. Informou também que os municípios não recebem nenhum recurso financeiro para implantar, mas
recebe a capacitação de forma gratuita, com a contrapartida de implantar o projeto. Explica também que
dentro dos municipio, nesta fase do projeto, existe uma unidade de saúde, chamada de unidade de saúde
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modelo, chamada de laboratório, que vai de fato sofrer alterações na rotina de atendimento na implantação
do projeto, e que cabe da organização do municipio, na escolha e foi escolhida a unidade básica do
Tabuleiro, devido a ser unidade menor, que é mais fácil de trabalhar e implantar, e que não temos como
iniciar numa unidade com número muito grande de pacientes, também pela proximidade do centro, para
realizar a monitoria. E que já está em processo, a implantação, é que é um sonho possível. Não se
esquecendo que é um desafio constante, pois somos uma das cidades que mais crescem no estado, e a equipe
de atendimento, o espaço físico, os recursos disponíveis não crescem na mesma proporção. Informa que
temos uma parceria muito boa com a equipe da UNIAVAN e FAI, sem custo algum para o municipio,
cedendo sua estrutura física. Ressalta a importância de capacitar e fortalecer a ação dos funcionários, pois
são eles que fazem a saúde acontecer, principalmente os efetivos, que não é a gestão que atende o paciente,
que está no atendimento de fato e diário, que a função da gestão é outra. Foi solicitado que seja publicizado
através da rádio da internet, estas informações, inclusive esclarecimento sobre a maternidade, pois a
população em geral, por desconhecer solicita os serviços, e fala sobre a implantação da maternidade sem ter
conhecimento da forma que ocorrem as pactuações por exemplo. Fala que um dos tópicos, é a questão do
auto cuidado apoiado, para que o paciente faça adesão ao tratamento, que mude seus hábitos que são
prejudiciais a sua saúde, que não é o medicamento ou o profissional de saúde, que conseguirá reverter um
caso crônico e grave, sem que o paciente, muitas vezes os familiares e ou cuidadores, contribuam com este
processo, de mudar a lógica de tratar a doença, mas cuidar da saúde. Que existe previsão no projeto de
responsabilização do paciente, que o paciente tem que assinar um termo que está ciente da sua parte e que
foi orientado. Informa que o feedback foi muito bom que quase 200 pessoas participaram, que são textos que
não são muito fáceis, termos complexos, entendidos juntos, com vários profissionais de várias áreas na
mesma sala, e que a visão de todos contribuem para o atendimento. E informou que vai ocorrer sempre na
primeira semana nos meses que ocorrerem.Outra informação repassada foi sobre a implantação da agenda de
1ª consulta de recém-nascido até 15 dias do parto com pediatra, toda segunda feira a tarde são atendidas por
pediatras que vai avaliar e dizer se é necessário o acompanhamento por ele, caso a criança apresente algum
problema, ou se vai ser repassado o acompanhamento ao médico da família na unidade básica de saúde e
que o atendimento está sendo descentralizados para serem realizados nas Unidades Básicas de Saúde, e
todas passaram pela triagem do pediatra. Enfim se colocou a disposição para retornar para informar sobre o
andamento do projeto. E Ficou combinado que os conselheiros que puderem dispor de 1 dia para participar
eventualmente, e que não é participar do curso todo, é só para ter uma imersão, uma experiência. Sra. Lilia e
o representante da Associação de Moradores da Meia Praia- AMME, sugeriram e convidaram a mesma
dentro de sua possibilidade de agenda em apresentar na reunião da AMME e ficaram de conversar sobre a
viabilidade. Informa que está sendo criado um Comitê de de Vigilância de Óbito, que não é obrigatório pelo
número de nascidos vivos, este comitê existir, mas que é um desejo da gestão, para melhorar o que for
possível no atendimento, e permitir que seja cada vez menor as ocorrências de óbitos. Sra. Lilia agradece a
presença da diretora, elogia sua fala que foi bastante esclarecedora, e convida a participar sempre das
reuniões. Na sequência a Sra. Lilia informa que está sendo planejada uma ação da Secretaria Municipal de
Saúde e o Rotary Club de Itapema, para outubro de conscientização sobre a multivacinação e a importância
da prevenção ao Sarampo. Foi realizada a leitura do informativo com as orientações do setor de
epidemiologia do Estado. Sendo assim a Sra. Deyse informa que serão feitos várias ações denominadas Dia
D, em unidades básicas de saúde de referência por regiões demográficas pela cidade. Sra. Lilia, lembra a
todas que na data de 21/08/2019, está agendada uma reuniões extraordinária na Câmara de vereadores de
Itapema, para falar sobre os plantões das farmácias, a pedido do núcleo de farmácias e aprovado pelo
conselho na reunião anterior. Houve questionamento sobre qual motivo de realizar está reunião, já que
ocorreu uma audiência pública para debater este tema. E a Sra. Lilia informa que devido a legislação tratar
sobre a apreciação da tabela do plantão de farmácias pela plenária da conselho em parceria com o núcleo de
farmácias, e que foi determinado na audiência pública, em que estava participando os representantes do
legislativo, que no momento não haveria alteração da legislação, que o conselho, que nunca fez está
apreciação e análise com o núcleo desta questão dos plantões, deve se apreciar a proposição desta tabela,
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avaliar as necessidades da população atendida, dentro da viabilidade de farmácias que compõem este núcleo
e sugerir ou não, e aprovar a tabela que estará vigente. Sr. Glauco que compõe o núcleo informa que no ano
de 2004 foi feito um acordo verbal de que núcleo de farmácia que iria regular, abrindo mão desta regulação,
e que o núcleo de farmácia realizasse a gestão, porém a legislação não foi alterada, e precisa ser seguida. E
que somos o único municipio aqui da região com 4 farmácias de plantão. Houve questionamento sobre
farmácias no bairro Morretes, não participarem do plantão, e o SR. Glauco, informou que foram feitas,
muitas tentativas, por anos, mas nenhuma farmácia demonstrava interesse em participar, devido ao
investimento com farmacêuticos, a questão de segurança pública e outros fatores, e que neste ano 1
farmácia entrou em contato com interesse em participar, e estão em tratativas para que faça adesão já neste
ano. Inclusive citou que a pedido do vereador Sr. Alexandre “Xepa”, novamente neste ano o núcleo tentou
este convencimento com outros proprietários de farmácia sem sucesso. Foi falado também sobre maior
publicização das informações sobre os plantões, no sites do municipio, Câmara de Vereadores, Fixar em
murais nas unidades básicas de saúde, hospitais, e demais equipamentos de saúde, e também lembrado que
todas as farmácias que estão fechadas, são obrigadas a fixar placa informando quais são as farmácias de
plantão. Informa que o núcleo doou dois televisores para o hospital para que passe sempre estas informações
importantes, e que poderia doar 11 pen drives para colocar estas informações para a população que esteja
sendo atendida na unidade básica de saúde. Foi informado pelo Sr. Rubens da AMME, que no dia 05 de
Setembro a presença da prefeita Nilza, na reunião para falar sobre o hospital. Foi informado que o núcleo de
farmácias para fazer flyers, que será impresso em parceria com a prefeitura para distribuição e publicização.
Sugerido que seja feita publicização em supermercados também, e solicitado que se divulgue a reunião do
dia 21/08/2019. Informado que houve justificativa de conselheiros que por motivo de saúde ou pessoal não
puderam se fazer presentes. Informa que a prestação de contas do 1º Quadrimestre da prestação de Contas da
Secretaria Municipal de Saúde, ocorrerá como pauta na próxima reunião Ordinária no dia 04/09/2019, em
virtude de demandas mais urgentes do setor de compras. Isto posto a Sra. Lilia agradece a presença de todos
e dá por encerrada a reunião.Todos de acordo e não havendo mais assuntos a tratar,eu Janaina Alfieri Dutra
lavro a presente ata
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